

« Il y a des gens très heureux au Mali ! »

C'est dans le cadre du projet d'éducation artistique et culturelle et en vue de l'EPI sur la presse que les 4e E ont rencontré une blogueuse et membre d'une ONG féministe **Sadya TOURÉ** et une journaliste engagée pour les droits des jeunes femmes, **Tenin SAMOKÉ**. Toutes les deux sont nées et vivent au Mali.

Après s'être présentées, elles ont fait face à beaucoup de questions des élèves très intéressés de connaître la réalité au Mali que ce soit au niveau des femmes, de l'école, de l'économie de la guerre. 1 h 30 d'échanges très fructueux à l'issue desquels nous avons pu comprendre le décalage entre l'image fournie par les médias d'un pays africain, surtout le Mali où la France est en opération militaire, où beaucoup de gens vivent heureux, malgré le terrorisme, malgré les changements politiques.

Sadya et Tenin sont à Reims pour le festival Africa 2020 (décalé à cause de l'épidémie), organisé par l'association Nova Villa, qui a permis aux élèves d'avoir l'opportunité de discuter avec ces deux jeunes femmes très dynamiques, qui montrent un visage séduisant du Mali, mais qui ont aussi insisté sur la chance qu'on nos élèves de pouvoir étudier ainsi, sans faire 20 kilomètres à pied (aller !) et s'entasser à parfois 100 élèves pour un prof !

Il a aussi été question bien sûr de l'excision et de mariages forcés, une situation difficile pour les femmes, bien décrite et contre laquelle se battent Sadya et Tenin, avec leurs blogs, médias et associations.

Guillaume FLATET, professeur de lettres

